



Ausrottung der Sonnenschildlaus.

In der Ausrottung der Sonnen-Schildlaus, von der in einem früheren Artikel an dieser Stelle die Rede war, leistet den Menschen eine Anzahl Schmarotzer wertvolle Dienste, doch bei der riesigen Zahlenvermehrung der Schildlaus ziehen diese allein nicht aus, und der Mensch muss durch künstliche Mittel, besonders durch Be-sprüher der Bäume und Pflanzen mit giftigen Lösungen, nachhelfen. Zu den am häufigsten vorkommenden Insekten, welche von der Schildlaus ihr Leben trüben, gehört eine Art von Marienkäfer, hierzulande „pinkish ladybird“ genannt, ein kleiner schwarzer Käfer mit hörnigem Rücken. Unsere Abbildung zeigt einen solchen.



Schmarotzere und Larven, am Schildlausen lebend, a. Käfer; b. Larve; c. Ei. d. Räder auf einer von der Schildlaus befallenen Birnbaumblatt.

Anzahl dieser Räder und seiner Larven auf einer von der Schildlaus bedeckten Blätter eines Birnbaums. Eine andere Art dieser Käferartung, die ebenfalls als Schmarotzer der Schildlaus bekannt ist, der doppeltgeckte „Ladybird“ (chilocorus bisulcus) ist weiter unten abgebildet. Dieser Käfer ist nahezu identisch mit der vorstehenden Art, die man hier ebenfalls zur Bekämpfung der Schildlaus aus China eingeführt und zu werden brachte. Diese Lösungen haben sich ebenso gut bewährt, wie die direkt gelegten, und zwar, wie gesagt, hauptsächlich bei Steinobst. Bei Kernobst, vornehmlich großen, älteren Bäumen, war in der Regel die Wirkung nicht hinreichend, um alle Schildläuse zu töten, und man nahm zum Petroleum oder anderen, den sogenannten mitschaffenden Dingen, eine Befreiung. Eine sehr wirksame Delmiflüssig ist zusammengelegt aus 2 Gallonen Aceton oder Kohlenöl, ½ Pfund Wollflocken-Seife oder gewöhnliche Waschseife und 1 Gallon Wasser. Die Seife wird in lodendem Wasser aufgelöst, dann, nachdem das Feuer gelöscht, das Reftönen zugesetzt und die Wirkung während einer halben Stunde auf dem Birnbaum verbleibt.

Raps als Schweinefutter. Die zur Zeit herrschenden hohen Preise für alle Sorten von Römerfutter und der ungünstige Aussall der Äcker unter vielen Käfern haben eine große Anzahl von Schweinezüchtern veranlaßt, sich nach einem Futtermittel umzusehen, das bei möglichem Preis und in Verbindung mit leichtem Getreiderationen eine einigermaßen rohne Mähung der Schweine bewirkt. Versuche, die von der Ohioer Versuchsanstalt angestellt wurden, haben nun ergeben, daß eins des besten Futtermittel für diesen Zweck, wo es noch kein Raps gibt, ist der Raps. So nehmen sechs Schweine, die beim Beginn der Untersuchung eine etwa 45 Pfund wogen, nach einem Jahr über 120 Pfund, erfreuliches Wiegengang auf einem Rapsfeld von nicht ganz einem Viertel Acre, während welcher Zeit sie auf festigem Futter 825 Pfund einer Mischung von 9 Teilen gemahlenem Mais und 1 Teil Schlamm erhalten. In Gangen 360 Pfund im Gewicht zu. Auf einem anderen, etwas fruchtbarerem Feld wurden noch bessere Resultate erzielt.

Bei der Raps, in welchem die Schweine werden sehr träge und naiv, so sieht sich bei den Tieren bisweilen ein Ausfall auf der Haut, besonders um die Ohren herum, ein. Dies kann zum großen Teil verhindert werden, indem man die Schweine aus dem Felde holt, so lange der Raps sehr hoch ist, oder man kann den Ausfall leicht durch Anwendung von Schmalz, Öl oder ähnlichen Mitteln heilen.

Am besten eignet sich für diese Art Schweinefütterung der Echter-Zwergtapis, von dem man 5 bis 7 Pfund Samen auf den Acre mit der Hand oder 3 bis 4 Pfund per Acre mit der Drillmaschine in Reihen sät. Die Einsaat erfolgt in der Zeit vom 1. April bis 15. Juli. Die Frucht bedarf jedoch eines fruchtbaren, gut drainierten Bodens. Befindet sich auf dem Felde viel Unkraut, faßt es rasch am Raps auf. Bei der Sämling, die weit voneinander liegen, um das Aufzüchten zu ermöglichen. Es ist alsdann auch der durch Gerätschaften verursachte Verlust geringer. Unter günstigen Verhältnissen sollte der Raps nach Verkauf von 6 bis 8 Wochen nach der Einsaat zum Abnehmen geeignet sein, und das Wachstum hölt sich jetzt in den Herbst an. Man kann entweder beständig eine geringe Zahl von Schweinen auf der Weide halten, oder das Feld abstreifen lassen, und dann die Tiere davon fernhalten, bis die Frucht wieder genügend nachgewachsen ist.

Die Schwarzwurzel. Die Schwarzwurzel ist ein ganz vorzügliches, wohlschmeidendes und delikatloses Gemüse. Als Kultursubstanz erträgt sie wohl die wenigen Anforderungen an Platz, denn einmal gepflanzt und spätler kein geblättert, braucht sie dann nur geschnitten zu werden. Auch hauptsächlich der Bodenlage ist sie nicht wählerisch, denn sie gedeiht sowohl im dürrigen Sandboden, als auch im fetten Böden, nur mit dem Unterschied, daß sie in letzterem viel dicke Wurzeln liefert, als im humusreichen Sandboden.

Lebs., oder spät im Herbst, vergrößern werden, in mildem Klima sogar im Winter. In diesen Jahreszeiten kann man eine frühere Ernte entnehmen, ohne den Bäumen zu schaden. Die Petroleum- und Kerzenöle-Lösungen sind in dieser Beziehung am gefährlichsten, weniger die Schwefelflüssigkeiten und die Wollflocken-Schwammtücher, die viel angewandt wird. Steinobst-Bäume, wie Pfirsiche, Pfauenäpfel usw., sind für die Züchtung durch Bevrüngung empfohlen, aber, als Kernobstbäume, wie Apfel und Birnbaum, und bei den ersten sollten stets nur die Schwefelflüssigkeiten gebraucht werden, während für die letzteren die stärkeren Petroleum- und anderen Delmiflüssigkeiten in Anwendung zu kommen pflegen.

Eine andere Art von Schmarotzere, a. abgeworfene Eier der Sonnen-Schildlausen; b. ausgewachsene Larve; c. ausgewachsesenes Eiell; d. nach einer halben Stunde auf einer von der Schildlaus befallenen Birnbaumblatt.

Ein dritter Käfer ist der „pinkish ladybird“ (chilocorus bisulcus), der in der Abbildung dargestellt ist.

Der Käfer ist ein kleiner, schwarzer Käfer mit hörnigem Rücken.

Die Abbildung zeigt einen solchen.

Die Abbildung zeigt einen solchen.